

Título: Paula Daza, Hernán Besomi y presidente de Eco-Lógica: Ganadores del Premio Icare 2021 entregan sus definiciones para el futuro del país

Paula Daza, Hernán Besomi y presidente de Eco-Lógica: Ganadores del Premio Icare 2021 entregan sus definiciones para el futuro del país

MATÍAS BERRÍOS B.

El Premio Icare, tradicional galardón del Instituto Chileno de Administración Racional de Empresas, reconocerá este año a Hernán Besomi Tomas, fundador de EBCO, en la "Categoría Empresario" y a Eco-Lógica S.A., empresa de gestión de residuos industriales, en la "Categoría Empresa". En la "Categoría Especial" el jurado distinguió a la subsecretaria de

La subsecretaria de Salud Pública fue distinguida en la "Categoría Especial", mientras que Besomi fue reconocido en el segmento "Empresario" y la firma ligada al grupo Prisma, en la sección "Empresa". Ceremonia se realizará hoy.

Salud Pública, Paula Daza Narbona.

El jurado estuvo encabezado por el presidente de Icare, Lorenzo Gazmuri, e integrado por los directores Mónica Álvarez, Hans Eben, Francisco Ruiz-

Tagle y Karen Thal. Según explicó en su momento Icare, para distinguir a Besomi el jurado tuvo en consideración el aporte al desarrollo del sector inmobiliario y la promoción de iniciativas sus-

tentables. Mientras que a Eco-Lógica se le reconoce por su carácter pionero, a partir del año 2000, en el fomento de una cultura responsable y sustentable en la gestión de los residuos industria-

les. En el caso de Daza, el galardón se da por su trayectoria y desempeño en el control de la pandemia, su cercanía y capacidad pedagógica con la ciudadanía y el reconocimiento transversal de la sociedad chilena a sus competencias técnicas y su calidad humana.

"El Mercurio" conversó con los tres galardonados, quienes cuentan sus sensaciones respecto a lo que está viviendo el país y qué esperan hacia el futuro.

Daza: "Colaboración público-privada puede aportar al desarrollo del país"



La subsecretaria de Salud Pública, Paula Daza, relata que cuando Lorenzo Gazmuri, presidente de Icare, la llamó para darle a conocer que había sido premiada por la institución, sintió sorpresa. "La verdad es que yo lo tomo de una manera muy positiva, con mucha responsabilidad, porque soy consciente que he sido el rostro de mucha gente que ha trabajado arduamente durante este año y ocho meses. El rubro de la salud ha estado siempre en la primera línea dando respuesta a esto y a mí me ha tocado ser un poco el rostro de esa gran cantidad de personas", señala la autoridad. Respecto al reconocimiento y el hecho de ser una de las personas mejor evaluadas en el Gabinete del Presidente Sebastián Piñera, Daza explica que a ella le ha tocado estar en la vitrina, dando a conocer todas las medidas sanitarias. "Al Ministerio de Salud le ha tocado estar ahí diariamente informando, y obviamente yo como subsecretaria de Salud Pública, esto lo tomo de manera muy positiva. Para mí y para el ministerio en general, una cosa importante era que las personas confiaran en nosotros, que confiaran en lo que decimos todos los días, que se cuiden, que tomen las medidas necesarias, que se vacunen", relata Daza. Y complementa: "De alguna manera, sentir que tanto el ministro como yo estamos dentro de las personas mejor evaluadas, significa que las personas están confiando y creen en lo que nosotros estamos diciendo todos los días". En materia de salud, uno de los temas que discutirá la Convención Constituyente será la convivencia del mundo público y privado. Respecto al tema, Daza prefiere no entrar en el fondo del tema, ya que hasta hoy no conoce un escrito formal sobre lo que se está tratando de elaborar. "Una de las cosas que aprendimos de esta pandemia fue la colaboración público-privada. Es decir, la integración en todos los aspectos, como los prestadores de salud, en los laboratorios, contar con ventiladores e insumos, contar con medicamentos. Entonces, esta pandemia nos enseñó que la colaboración público-privada, cada uno desde su vereda y su lado, puede aportar al desarrollo del país de una manera muy positiva".

Claro: "Es muy importante que el país siga creciendo"



Eco-Lógica S.A. es una empresa que se fundó el 2000 y en 2018 entró a su participación el Grupo Prisma, ligado a la familia Claro. "Lo que hemos hecho desde ese año hasta ahora es pasarla desde un emprendimiento a una empresa más formal, en que hemos ido profesionalizando la administración", señala Matías Claro, gerente general del Grupo Prisma. Claro comenta que el lema de la empresa es ayudar a sus clientes a que en sus procesos sean cero basura. "Ser cero basura significa que son empresas que se preocupan del 100% de los residuos que generan, de manera que estos no lleguen al relleno sanitario y sean recuperados o reciclados o usados como combustibles, donde principalmente se utiliza para la producción de cemento", relata. Respecto al clima político que enfrenta hoy el país, Claro comenta que lo que está viviendo Chile es algo que no se veía hace mucho tiempo. "Hay mucha incertidumbre", señala. "Uno ve los candidatos presidenciales que hoy día lideran las encuestas son dos visiones muy distintas del país (...). Eso genera que lo que se ha visto en los cambios de las condiciones de mercado, las condiciones de financiamiento, y ese tipo de cosas que empiezan a pegar duro a las empresas, empieza a ser más caro y más difícil el poder financiar los crecimientos", plantea. Y advierte: "No creo que la complejidad que estamos viviendo se acabe después de las elecciones presidenciales, primera y segunda vuelta. Probablemente vamos a seguir en un camino con mucha incertidumbre". Respecto a la convención constituyente, Claro espera que este período de reflexión y de trabajo que han tenido, sea un aporte para encontrar este nuevo equilibrio que está buscando el país y que este permita continuar el desarrollo, el crecimiento, generando recursos para que la población tenga una mejor calidad de vida y se puedan presentar mejores servicios sociales. "Para eso es muy importante que el país siga creciendo, si no vamos a seguir repartiéndonos una misma torta, que probablemente se pueda achicar en el camino, en vez de estar repartiéndolo algo más grande cada año".

Besomi: "Los empresarios tenemos que ser autocríticos"



Este 2021, Icare decidió reconocer a Hernán Besomi en la "Categoría Empresario". Besomi es fundador de EBCO y presidente de Red Megacentro. Esta última es el segundo mayor actor del mercado chileno de bodegaje y centros de distribución y el primero en el segmento de minibodegas, con más de 6.000 clientes. Una de las características que tiene la firma de Besomi es la experiencia vinculada al reciclaje urbano, donde convierte antiguos edificios o estructuras en nuevos y modernos centros para la industria y el comercio, de manera eficiente en tiempo y costo. El mundo empresarial hoy en día está mirando con especial atención los procesos que está enfrentando el país. Respecto a lo que viene, Besomi es claro: "Los empresarios tenemos la obligación con Chile de poner todas nuestras capacidades a disposición del país, independiente del Gobierno que nos toque, y yo estoy abocado a eso". Sin embargo, el ingeniero civil advierte: "Los empresarios tenemos que ser autocríticos y hacernos una autocrítica de lo que hemos hecho o dejado de hacer y que podríamos haber realizado un aporte en su momento a la sociedad de nuestro propio país". Explica que esto tiene que ver con cosas que los empresarios vieron en su minuto, pero que no hicieron nada. "Hay un sector importante de los empresarios —la mayoría— que lo reconoce, pero yo creo que hay que decirlo con claridad", afirma. Respecto a la situación que enfrenta el país, Besomi plantea que se está viviendo un cambio de era y ahí la incertidumbre acompaña todos los días. "Pero nosotros sabemos navegar en la incertidumbre. El desafío mayor es que se tomen buenas decisiones para que el país tenga el desarrollo que necesita. Espero que en ese sentido haya suficiente experiencia y tranquilidad para tomar buenas decisiones", remarca. No obstante, reconoce que es difícil pensar que en un momento de incertidumbre como este la inversión suba, pero es importante que se mantenga, que haya inversión para que haya desarrollo. "Si estamos de acuerdo en que eso es así, entonces hay que buscar la manera de despejar aquellas cosas que generan la incertidumbre para que la inversión ocurra".